

Foro Empresarial Brasil-Chile: espejo de una relación complementaria

El Foro Empresarial Brasil-Chile realizado el 5 de agosto, en el contexto de la visita de Estado del presidente Lula, ilustró la relevancia recíproca de los vínculos bilaterales. La instancia -en la que se anunciaron inversiones mutuas de aproximadamente US\$ 8.000 millones- tuvo en su cierre la presencia de los presidentes Lula y Gabriel Boric, quienes desafiaron a las más de 600 empresarias y empresarios presentes a promover, junto a los gobiernos, más comercio, inversiones y turismo.

Organizado por la Embajada de Brasil y la Agencia Brasileña de Promoción de Exportaciones e Inversiones, en colaboración con la CNI de Brasil, Sofofa y la Cámara Chileno-Brasileña de Comercio, el foro se consagró como el mayor evento empresarial ya realizado entre ambos países.

Con paneles sobre agricultura y sostenibilidad, tecnología e industria, minería e integración regional, se abordaron los principales tópicos de la agenda internacional, evidenciando que Brasil y Chile poseen una alianza con vocación regional e incluso, yo diría, global, con complementariedades



PAULO PACHECO
EMBAJADOR DE BRASIL
EN CHILE

“No por casualidad Brasil es el tercer socio comercial chileno y principal destino de sus inversiones en el mundo, mientras que Chile se consolidó como el sexto mayor mercado global para las exportaciones brasileñas, en 2023”.

dades reflejadas también en la calidad envidiable del diálogo entre sus sectores público y privado.

Brasil y Chile son potencias agroambientales. Son los países más innovadores de Latinoamérica, según la Organización Mundial de Propiedad Intelectual. Además, de acuerdo con el Foro Económico Mundial, ambos están entre los mejores posicionados globalmente para las transiciones energéticas.

Las complementariedades existentes serían, sin embargo, solo una posibilidad sin la coincidencia de actores privados dinámicos, en ambas orillas de Sudamérica, que saben transformar la realidad favorable en ingreso y empleo. No por casualidad Brasil es el tercer socio comercial chileno, principal destino de las inversiones chilenas en el mundo, mayor inversionista latinoamericano en Chile y segundo principal emisor de turistas al territorio chileno. Por su parte, Chile se consolidó, el año pasado, como el sexto mayor mercado mundial para las exportaciones brasileñas.

El comercio bilateral supera el intercambio de Brasil con Francia e Italia. Corredores

bioceánicos entre Brasil y Chile, como la Ruta de Capricornio, son referidos como modelos para otros proyectos de integración física, gracias a una gobernanza que reúne actores públicos y privados, estimulados por el comercio.

En una visita de Estado que contó con la participación de 14 ministros de Brasil, el Presidente Lula convocó, también, a una delegación de 250 empresarios que vinieron al Foro Empresarial. Paralelamente, se organizó una misión dedicada a moda y cosmética, aprovechando la reciente firma de un entendimiento sobre convergencia regulatoria, y una misión para mujeres empresarias, en el marco del capítulo sobre Comercio y Género del Acuerdo de Libre Comercio bilateral.

Para hacer referencia a un producto de excelencia de exportación chilena, estas acciones empresariales constituyeron, sin duda, una de las cerezas del queque de la visita de Estado, simbolizando la fuerza de un ejemplar y permanente trabajo público-privado que ha transformado esta relación potencialmente complementaria en ejemplo vivo del éxito de la integración regional.